



VILLE DE  
**BAVILLIERS**

- ▶ ENGAGEMENTS PRIS
- ▶ PROMESSES TENUES



**20**<sup>20</sup>  
**23**<sup>23</sup>  
**26**<sup>26</sup>

**Bilan de mi-mandat**

## ▶ ÉDITO

Chères Bavilléroises, Chers Bavillérois,

Comme vous le savez, l'année 2023 est l'année du mi-mandat, trois ans après le renouvellement de votre confiance, le temps est venu de dresser un bilan de notre action.

Permettez-moi tout d'abord de vous dire à quel point ces trois années ont été enrichissantes pour mon équipe et moi. Chaque jour nous avons œuvré, au service de l'intérêt général, pour que notre commune puisse se développer.

Pour ce second mandat, j'ai souhaité demeurer au plus proche de vous, cette philosophie m'a conduit à lancer une grande tournée de nos commerçants et de nos entreprises. Notre commune regorge de savoir-faire et de fleurons qui méritent une attention toute particulière.

Dans la même veine, et c'est toujours important de le rappeler, la communication municipale a été renforcée à travers un bulletin municipal refondé et régulier, un nouveau format pour la lettre du Maire, un écran d'affichage légal à la mairie, un rideau LED à la médiathèque et une stratégie digitale affûtée. Ces différentes évolutions nous permettent de vous informer très régulièrement et en toute transparence de notre action quotidienne à votre service.

Si le mandat a débuté dans un contexte particulièrement inédit, avec la crise de la Covid-19, nous avons eu à cœur de recréer du lien social en développant de manière significative nos manifestations : Bavi'Yeah, Bavilliers'Colors, Bavi'Night, Fête de la Jeunesse, Repas Champêtre, expositions culturelles, cérémonie des vœux et des nouveaux arrivants, etc.

Pour ce faire, pour chacune de nos manifestations, nous nous sommes étroitement appuyés sur la richesse et la diversité de notre tissu associatif bavillérois. C'est une véritable chance pour nous de pouvoir compter sur de nombreuses associations qui participent activement au dynamisme de notre commune.

Notre rigoureuse gestion des deniers publics nous a permis de réduire nos dépenses de fonctionnement afin de dégager des marges de manœuvre d'investissement. Ainsi, nous avons pu mener à bien de nombreux projets. Je pense notamment à notre parc d'éclairage public 100% LED qui nous a permis de maintenir l'éclairage la nuit, à la création d'un cabinet médical Place Jean-Moulin, à l'installation d'un city stade dans le quartier de Delémont, au développement de dispositifs de vidéo protection afin de lutter contre les incivilités, etc.

Tout ceci, nous le faisons en équipe et avec les services municipaux que je tenais à remercier ici pour la qualité de leur travail. Ils sont le maillon indispensable à l'action publique et rien ne serait possible sans eux.

Soyez assurés de ma détermination la plus totale pour protéger les intérêts de notre commune et de ses habitants ainsi que pour appliquer le reste de mon programme.



Éric KOEBERLÉ,  
Maire de Bavilliers



## ▶ ENGAGEMENTS PRIS, ▶ PROMESSES TENUES.

### ✓ DÉVELOPPEMENT DES MANIFESTATIONS

Depuis 2020, nous avons eu à cœur d'amplifier l'attractivité communale à travers un arsenal de nouvelles manifestations. L'objectif est de multiplier les moments de convivialité qui nous permettent de nous retrouver et de s'évader du quotidien.

➔ Dans ce cadre-là, trois nouvelles manifestations ont vu le jour :



#### BAVI'YEAH

C'est dans cet esprit qu'est né le festival de musique du Bavi'Yeah qui a lieu chaque année dans le Parc de la Fraternité et réuni en moyenne 400 personnes à chaque édition. Avec une programmation de qualité dans une ambiance champêtre et familiale, le Bavi'Yeah a incontestablement trouvé son public.



#### BAVILLIERS'COLORS

Aussi, la première édition de la course colorée 100% bavilléroise, la Bavilliers'Colors, a été un véritable succès réunissant près de 600 personnes. Jeunes coureurs amateurs ont ainsi pu parcourir 3 kilomètres en recevant tout le long du trajet de la poudre de couleurs.



#### BAVI'NIGHT

Enfin, la fête de la commune, la Bavi'Night, a réuni près de 500 personnes au centre Jean-Moulin. Avec plusieurs spectacles et feu d'artifice, cet événement fut une belle soirée populaire comme nous l'avions souhaité.

→ D'autres événements plus traditionnels ont quant à eux été refondés :



### FÊTE DE LA JEUNESSE

Depuis notre réélection en juillet 2020, la fête de la jeunesse a été maintenue. Bien que comme tous les événements, elle a subi de plein fouet la crise sanitaire avec l'annulation de certaines éditions. Elle reste toujours un événement phare pour les enfants de la commune. Elle promet de nouvelles aventures pour les années à venir. Ce sont plus de 350 enfants de tous les âges qui viennent chaque année au parc de la Fraternité et à la Courte Échelle pour profiter des animations mises en place par le service jeunesse et petite enfance de la commune.



### CÉRÉMONIE DES VŒUX ET DES NOUVEAUX ARRIVANTS

Les formats de ces deux cérémonies charnières ont été entièrement retravaillés. En septembre 2022, la première cérémonie des nouveaux arrivants a eu lieu et nous a permis d'accueillir une cinquantaine de personnes afin de présenter la commune et nos projets. En janvier 2023, la cérémonie des vœux du Maire a réuni plus de 300 personnes en présence notamment de Monsieur le Préfet, du Sénateur, du Président du Grand Belfort et du Président du Département. Ce beau rayonnement a honoré notre commune et nous nous en réjouissons.



### REPAS CHAMPÊTRE

Anciennement marché nocturne transformé en début de mandature en repas champêtre, cette soirée d'été réunit plus d'une centaine de personnes autour d'un bon repas dans la cour de l'école Maurice HENRY. Cette soirée animée rassemble petits et grands pour le plaisir de tous.



### SOUTIEN À NOTRE TISSU ASSOCIATIF

Particulièrement soucieux et attentif à la richesse et à la diversité de notre tissu associatif local, et malgré un contexte économique tendu, nous avons souhaité maintenir notre niveau d'aide aux associations avant de l'augmenter cette année. Les associations participent activement à l'attractivité de notre commune et il convient de saluer l'engagement et le dévouement sans faille des innombrables bénévoles sans qui, rien ne serait possible.

### RIGOUREUSE GESTION DES DENIERS PUBLICS

*Vous le savez, dès 2014 nous avons souhaité lutter avec force et détermination contre le gaspillage de l'argent public, nos efforts ont permis de diminuer nos dépenses de fonctionnement de 15 %.*

Ces économies nous ont ainsi permis de dégager une capacité d'autofinancement nécessaire aux investissements. Cette politique proactive en matière d'investissement permet de générer une formidable activité pour nos entreprises locales. Par sa gestion rigoureuse des deniers publics, la municipalité soutient nos emplois.

Aussi, nous avons assaini les finances en remboursant la dette et en renégociant les taux d'intérêts lorsque cela était possible. Nous considérons que l'argent de vos impôts doit être utilisé avec pragmatisme et responsabilité, c'est la raison pour laquelle les dépenses sont réfléchies et les investissements s'inscrivent dans une réflexion globale à long terme. Il n'y a pas de place pour l'amateurisme ou les petites phrases lorsqu'il s'agit de gérer l'argent du contribuable.

Cette rigoureuse gestion nous a permis d'investir près de deux millions d'euros entre 2020 et 2022, cette somme a été fléchée dans différents projets comme la création du cabinet médical, le city stade rue Delémont, etc.

**À noter que le taux d'imposition n'a pas évolué depuis 2014, il est de 30,26% sur la taxe foncière bâtie.**

### INVESTISSEMENTS

#### LES CHIFFRES CLÉS

2020	—	451 139 €
2021	—	840 094 €
2022	—	432 241 €
2023	—	745 589 €

**TOTAL 2 469 063 €**

### SÉCURITÉ

*Afin de lutter contre les récurrentes incivilités et pour protéger les agents municipaux, la municipalité a investi dans le réaménagement de l'espace d'accueil de la mairie.*



Le développement des dispositifs de vidéoprotection impulsé sous le précédent mandat par Gabriel Personeni, a été poursuivi, aujourd'hui 35 caméras sont présentes dans la commune, dont six supplémentaires depuis 2020. Elles sont d'une aide précieuse au service de police. En investissant dans chaque quartier, nous avons souhaité ne laisser personne au

bord de la route, y compris en matière de sécurité.

Dans la même veine, notre collaboration avec les services de police a été renforcée notamment à travers le remplacement de Voisins Vigilants par participation citoyenne.

Nous avons aussi souhaité recruter un policier municipal. Ce nouvel agent sera essentiellement sur le terrain afin d'améliorer les conditions de vie de chacun.

### TRANSITION ÉNERGÉTIQUE

*L'écologie est un enjeu majeur et sans doute le plus grand défi du siècle auquel il convient d'apporter une réponse forte.*



Aujourd'hui plus que jamais, la France a pris beaucoup de retard dans le chantier de la transition écologique. Érigée en absolue priorité des derniers Gouvernements successifs, nous regrettons que ce sujet soit traité avec si peu de sérieux à travers des mesures écrites sur un coin de table et complètement hors-sol face aux réalités quotidiennes.

mené chaque année par tranche progressive, a bénéficié de taux de subventionnement important, il est arrivé à son terme en 2023. Notre parc LED d'éclairage public nous a permis d'une part de réaliser des économies et d'autre part de ne pas couper l'éclairage public la nuit. La luminosité est divisée par deux entre 23h et 5h.

À Bavilliers, nous avons lancé dès 2014 un grand chantier de remplacement de l'éclairage public par des ampoules LED. Ce chantier,

Aussi, nous avons accentué la numérisation de l'administration afin de réaliser des économies de papier. La municipalité a également investi dans une balayeuse électrique afin d'améliorer notre cadre de vie.

## PROJETS STRUCTURANTS



### ÉCOLE



Nous avons tenu à nous adresser à vous mi-mai à travers un courrier pour vous faire un état des lieux très précis de ce projet, si certains d'entre vous ne l'ont pas eu, il est encore disponible à la mairie. Brièvement, nous nous sommes engagés sur un projet de création d'une école maternelle, celle-ci doit être construite à proximité de l'école Maurice Henry pour créer un pôle scolaire unique et fluidifier ainsi la circulation. Aujourd'hui, avec l'inflation, l'augmentation des taux d'intérêt et la diminution du taux de subvention, ce projet est en attente. Nous ne serons pas l'équipe municipale qui ruinera notre commune mais nous restons pour autant convaincus de la nécessité et de la pertinence de ce projet.



### DOJO



Conformément à nos engagements, nous avons acté, dans le cadre du budget 2023, la construction d'un dojo. Celui-ci sera accolé au gymnase et permettra le retour tant attendu de la pratique des arts martiaux à Bavilliers. Cet investissement témoigne, et c'est toujours important de le rappeler, d'une dynamique pour notre commune. Nous œuvrons ainsi pour que la pratique du sport soit accessible à tous, il est fondamental que Bavilliers se dote d'infrastructures de ce type pour préparer l'avenir. Le coût estimatif du projet est de 550 000 euros, avec un reste à charge d'environ 100 000 euros pour la collectivité car le projet est bien subventionné.



### FLUIDIFICATION DE LA CIRCULATION



Vous le savez, Bavilliers est une ville où la circulation est particulièrement dense aux heures de pointe, les bouchons ont tendance à se former et à s'allonger rapidement aux deux carrefours du centre-ville. Face à cette réalité, nous menons cette année les dernières études qui permettront de supprimer les deux feux au centre-ville pour les remplacer par un rond-point, à l'image de ce que nous avons fait au niveau de la Charmeuse. Cette étape sera une réalisation charnière pour la suite de notre mandat et contribuera durablement à améliorer notre cadre de vie.

## ACTION SOCIALE

La municipalité est particulièrement attentive aux publics les plus fragiles et à nos aînés, c'est la raison pour laquelle le Centre Communal d'Action Sociale (CCAS) n'a cessé d'œuvrer en faveur de la solidarité. Près de 58 000 euros ont été alloués à l'action du CCAS depuis 2020.



### UN CCAS EN ACTION

Depuis 2020, et malgré la pandémie, le CCAS est resté proche des Bavilléroises et Bavillérois :

- Création lors des confinements d'un service de portage de courses à domicile (réservé aux personnes en situation de handicap ou de plus de 70 ans).
- 700 bénéficiaires du Colis et du Repas des Aînés. Le traditionnel repas se déroule avec un thème différent d'année en année. Pas de repas en 2021 et 2022 mais en compensation, un bon d'achat et un colis. Les colis sont distribués par les bénévoles ou remis lors d'un verre de l'amitié.
- Récolte de denrées pour les étudiants du Nord Franche-Comté au Super U de Bavilliers.
- Création de la boîte aux lettres du Père-Noël qui permet aux enfants et aux très grands enfants de déposer une lettre afin de recevoir un mot signé du Père-Noël avec des surprises.
- Création des boîtes solidaires pour les plus démunis. Chacun peut déposer une boîte en Mairie comprenant un vêtement, un loisir, une denrée alimentaire. Le tout est remis au Secours Catholique.
- Formation PSC1 financée par le CCAS pour 12 personnes.
- Plan canicule qui permet de recevoir une bouteille d'eau et un brumisateur lors d'une alerte canicule.

## JEUNESSE

La Ville de Bavilliers a toujours mené une politique particulièrement volontariste en faveur de notre jeunesse. Dans ce cadre-là, de nouvelles orientations ont été décidées :

### PETITE ENFANCE



#### CALCULATRICES OFFERTES AUX FUTURS COLLÉGIENS

Une trentaine de calculatrices ont été offertes aux Bavillérois passant au collège cette année. Les enfants et leurs parents ont été reçus par la municipalité à l'école Maurice Henry à l'occasion d'un moment convivial.



### JEUNESSE

Réorganisation de la politique jeunesse à travers deux nouveaux dispositifs.



AIDE AU FINANCEMENT DU PERMIS DU CONDUIRE



AIDE AU FINANCEMENT DU BAFA

La mobilité est un véritable enjeu pour nos jeunes, surtout dans notre territoire. Particulièrement soucieux et conscient de cet enjeu, qui peut d'ailleurs s'avérer être un réel handicap, nous avons décidé de mettre en place, sous certains critères, une aide qui prendra en partie en charge le financement du permis de conduire.

Le Brevet d'Aptitude aux Fonctions d'Animateur (BAFA) permet à de nombreux jeunes de se former à un métier toujours en quête de professionnels et d'apprendre les réalités du monde du travail.



Vous connaissez notre attachement à la valeur travail, une telle aide ne peut se faire sans contreparties. Aussi, la municipalité a souhaité que les bénéficiaires de cette aide effectuent des heures de bénévolat et d'implication citoyenne, notamment auprès de nos associations locales. Il est fondamental que les aides publiques ne soient plus un dû mais un échange entre droits et devoirs. Nous sommes convaincus que ces nouveaux dispositifs seront d'un soutien précieux à bon nombre de foyers et inculqueront le goût de l'effort à notre jeunesse.

Par ailleurs, l'accueil libre du Club ados est maintenu.

## ✓ PROXIMITÉ

Depuis 2020, nous avons visité près d'une trentaine d'entreprises. Vous le savez, nous avons lancé en début de mandature une grande tournée nous permettant d'échanger avec nos commerçants et nos chefs d'entreprise. Ces échanges sont toujours enrichissants et nous participons ainsi au rayonnement de nos savoir-faire locaux. Dans le cadre du projet immobilier des Champs Rougeots, nous avons effectué une vingtaine d'heures de porte-à-porte afin de faire un état des lieux très précis de ce projet. Les élus tiennent une permanence avec ou sans rendez-vous chaque samedi matin.

## UNE ÉQUIPE À VOTRE SERVICE



**Éric KOEBERLÉ**  
Maire de Bavilliers



**Slimane GHARBI**  
1<sup>er</sup> Adjoint  
Moyens Généraux



**Josiane HAASZ-JUILLARD**  
2<sup>e</sup> Adjointe  
Éducation, jeunesse,  
démocratie de proximité



**Mathieu BLUNTZER**  
3<sup>e</sup> Adjoint  
Communication, travaux  
et patrimoine



**Sandrine TORTEROTOT**  
4<sup>e</sup> Adjointe  
Culture, vie associative



**Michaël JUHIN**  
5<sup>e</sup> Adjoint  
Sécurité, action sociale  
et urbanisme



**Georges BARANTON**  
7<sup>e</sup> Adjoint  
Environnement, cadre de vie



**Evelyne GONÇALVÈS**  
6<sup>e</sup> Adjointe  
Fêtes et cérémonies, location de  
salles et occupation du domaine  
public



**Séverine GRISOT**  
Conseillère Municipale Déléguée  
Sport



**Mustafa CETIN**  
Conseiller Municipal Délégué  
Voirie, réseaux



**Jean MARMET**  
Conseiller Municipal Délégué  
Commerce de proximité, TLPE

## ✓ BILAN EN BREF

### FAIT

- ✓ Cabinet médical
- ✓ Développement des manifestations
- ✓ Amplification de la communication
- ✓ Modernisation de l'éclairage public
- ✓ Renforcement des dispositifs de vidéoprotection
- ✓ Nouveaux voisins vigilants et solidaires

### EN COURS

- ▶ Construction d'un dojo
- ▶ Fluidification de la circulation au centre-ville

### À FAIRE

- ▶▶ École (les études ont été menées)
- ▶▶ Rénovation des trottoirs



## ILS NOUS SOUTIENNENT



**Damien MESLOT**

Maire de Belfort  
Président du Grand Belfort,

Vous connaissez l'attention toute particulière que je porte à Bavilliers.

J'ai pleine confiance en Eric et son équipe pour mener à bien des projets structurants pour l'avenir de votre commune. Je connais leurs engagements à votre service, ils sont efficaces et proches de vous.

Soyez assurés que le Grand Belfort est et restera aux côtés de la municipalité afin de poursuivre l'application de leur programme.

Bien à vous.



**Cédric PERRIN**

Sénateur  
du Territoire de Belfort

Eric et son équipe ont mené un travail de fond au cours de ces trois premières années de mandat.

Je connais leurs qualités et leurs déterminations. Empreintes de belles valeurs, l'avenir de Bavilliers les anime et ils ne ménagent pas leurs efforts pour améliorer votre cadre de vie.

Soyez convaincus que je continuerai de porter la voix des Bavilleroises et des Bavillerois au Sénat, représentant des territoires.

Je continuerai d'être aux côtés de vos élus dans l'exercice de leur mission à votre service !



**Ian BOUCARD**

Député du Territoire de Belfort

Par son dynamisme, son développement et sa place centrale, la ville de Bavilliers participe pleinement à l'attractivité de notre département.

Votre Maire, Éric KOEBERLÉ et l'ensemble de son équipe municipale sont des élus de proximité qui œuvrent au plus proche de vos préoccupations : éducation, animation de la commune, sécurité etc.

Ils ont également développé la communication pour vous rendre compte des actions menées à votre service.

Eric et son équipe peuvent compter sur mon plein soutien comme vous savez pouvoir compter sur eux.



**Florian BOUQUET**

Président du Département du Territoire de Belfort

La commune de Bavilliers et le Département travaillent ensemble pour votre quotidien.

Les habitants de Bavilliers ont la chance de pouvoir compter sur une équipe municipale unie et engagée, autour de son Maire Eric KOEBERLÉ, pour développer la ville. En attestent les nombreux équipements publics de qualité tels que les pistes cyclables, la création du Dojo, d'un terrain synthétique de football et l'installation d'un cabinet d'imagerie médicale.

Aussi, sur la plan culturel, Bavilliers innove avec la création de nouveaux événements culturels et festifs dans la commune : le festival Bavi'Yeah ou le Bavi'Night

La ville de Bavilliers peut aussi compter sur son commerce local dynamique, son riche tissu associatif soutenu par la municipalité et le Département pour offrir un cadre de vie confortable.

## TRIBUNES

### TRIBUNE MAJORITÉ

#### ÉRIC KOEBERLÉ POUR LE GROUPE BAVILLIERS-AVENIR

A travers cet état des lieux très précis, trois ans après le renouvellement de votre confiance, chacun a pu constater que l'équipe municipale a quotidiennement œuvré à l'application du programme sur lequel elle a été élue.

Nous travaillons d'arrache-pied en proposant une vision d'avenir pour Bavilliers. C'est précisément cette vision qui guide notre action à votre service et qui se traduit très concrètement en matière d'action publique.

Nous menons de nombreux projets en liens étroits avec le Grand Belfort et le Département. Cette proximité nous permet non seulement de faire aboutir d'ambitieux projets, à l'image de ce que nous faisons avec le dojo, mais aussi, et c'est toujours important de le rappeler, elle permet de mener une politique cohérente et dynamique à l'échelle du Territoire de Belfort. C'est ce travail en commun qui nous paraît essentiel de souligner, ensemble nous sommes plus fort.

De son côté, la gauche est totalement isolée. Largement minoritaire au Département et au Grand Belfort, ces quelques agitateurs sont complètement hors-sol et croyez bien que nous le regrettons sincèrement. Ils sont systématiquement dans l'opposition stérile et ne proposent aucune alternative crédible. A Bavilliers, sur six sièges attribués à l'opposition, deux de ces membres ont déjà démissionné. Cela illustre parfaitement leur dévouement envers notre commune et ses habitants.

Soyez assurés que les 21 membres de ma majorité municipale sont pleinement investis pour poursuivre l'application de nos engagements.

### TRIBUNE OPPOSITION

#### BAVILLIERS C'EST VOUS

On nous demande un texte de 250 mots. C'est trop d'honneur (déjà onze mots).

Ici, maire présente bilan de mi-mandat -stop- fait point travail accompli. Chapeau.

Vante son bilan, mais programme qui a permis de faire élire celui « qui fait ce qu'il dit et dit ce qu'il fait », laisse perplexe. (51 mots)

« Créer nouvelle maternelle avec cantine et dojo » : Il y a encore du travail et des études à faire.

« Sécuriser liaison avec future école : voirie, piste-cyclable, parcours piétonnier » Bon, on attend encore un peu.

« Fluidifier la circulation en centre-ville » Fluide la nuit grâce à l'éclairage ?

« Intégrer l'écologie partout au cœur de nos projets » Attention à ne pas atteindre l'overdose. Trop d'écologie tue l'écologie.

« Soumettre nos projets à la concertation et poursuivre nos réunions de quartiers » C'est sûr ça va venir, à chaque projet une concertation. Pleinement citoyens. Quant aux réunions de quartier, on n'a pas pu assister à celles qui ont été organisées.

« Développer nos supports d'information » Là c'est pas mal -stop- il y a le FaceBook du maire pour qu'il se défoule sur l'éducation et le tract sous enveloppe pour faire croire qu'il regrette ses propos. Les panneaux lumineux nous permettent de savoir la date du prochain conseil municipal : c'est un plus.

Manquons de place pour montrer ce qui a été fait. Vous trouverez liste dans les pages de la majorité, c'est la démocratie.

On allait oublier l'Acte 1 du mandat de M. KOEBERLÉ : la mise à l'écart de son ancien premier adjoint. (250 mots)



# RÉUNION PUBLIQUE

MERCREDI 4 OCTOBRE 2023

Centre Jean Moulin



Voir la vidéo



- ▶ ENGAGEMENTS PRIS
- ▶ PROMESSES TENUES



## VOTRE MAIRIE

38 Grande Rue François Mitterrand / 90800 BAVILLIERS  
Tél. 03 84 57 38 88 / Mail : [mairie@bavilliers.fr](mailto:mairie@bavilliers.fr)